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产产妇妇扎扎堆堆医医院院 三三成成为为要要二二胎胎
业内预计，明年上半年将迎生育高峰

3日，记者走访泰山医学院附属
医院、泰安市妇幼保健院(市儿童医
院)等多家大型医院产科，看到病房
里床位都满满当当。“大约从七八月
份开始，医院里就开始加床，一直都
没断过。”泰山医学院附属医院产科
一名护士说。

护士长许翠霞介绍，目前医院
里一共有48张床位，最多的时候住
了110多人。“早上有一批走了，到下
午就会有人来填补这些床位。”许翠
霞说，今年是一个生育高峰，住院的
产妇以头胎产妇为主，二胎产妇占
三成左右。

在泰安市妇幼保健院(市儿童
医院)产三科病房走廊里，同样摆满
了床位，“加床已经持续了好长一段
时间了，每天都会迎来许多‘马宝
宝’。”产三科护士长吴修娟告诉记
者。

“今年5月底，单独二孩政策刚
放开，从那时起不少人来问生二胎
的注意事项。”泰安市妇幼保健院产
科主任魏荣华说。预计明年上半年
单独二胎将迎来生育高峰。

3日，泰城张女士到泰山医学院
附属医院做产检，“我怀的是二胎，
今年新政策出来后就马上申请了二
胎证，现在已经怀孕12周了。”张女
士说，她前一段时间去医院产科，着
实吓了她一跳。

“回到家后就和我老公商量着
去月子会所预定了月嫂，没想到去
了才发现原来大家都这么积极，不
少金牌月嫂都被‘抢’了。”张女士
说。

为了让宝宝能有个好的生活环
境，怀孕初期，不少“准爸妈”就开始
为孩子买床、玩具、衣服等用品。“真
感觉有点养不起，孩子还有3个月才
出生，现在光买床等用品就已经花
了四五千了。”聊起怀宝宝的花费，
在医院等候产检的马女士打开了话
匣子。

许女士做月嫂已经有3年了，她
说今年是最忙的一年。“我今年一直
就没歇着，到现在年底了，每个月都
有产妇找我照顾。照顾的产妇里，有
7个是生二胎的产妇。”

泰山爱心大姐家政服务中心的
工作人员说，因为现在育婴师和月
嫂的职业越来越被人尊重，30岁出
头的年轻人也有很多都来做月嫂
了。

从七八月开始

产科普遍加床

怀孕已12周

还没定定上月嫂

在记者的采访中发现，因
为二胎出生，很多产妇都表示
全家人都在考虑买房子的事
儿。“我们现在住的是两室一
厅的房子，但是老大是女儿，
老二是儿子，以后肯定得各住
各的房间，买大三室对于我们
来说又有些困难，所以我们在
考虑90多到110多平米的小三
室。”家住泰城的肖女士说。

安居房产的姜雯雯女士
表示，虽然不知道买小三室的
业主中有哪些是因为生了二
胎才购买的，但小三室的确是
近几年的一个刚需房，销售情

况比较不错。
还有的产妇表示，第一

个孩子有的第二个孩子都
得经历一下。“那时候我给
我家老大办了游泳卡，现在
准备也给老二办一个。”

而母婴用品也赚翻了天，
一家母婴专卖店的工作人员
说：“今年的业务量很早就完
成了，往年想都不敢想。好几
种婴幼儿奶粉都卖得很火，接
近300元的奶粉，有家长一买
就是5罐。儿童服装卖得也特
别快。有两个孩子的家长，一
买买两种衣服。”

延伸阅读

月嫂李女士在雇主家照顾小孩。 本报记者 邓金易 摄

很多市民觉得月子会所更
能提供科学的护理，更愿选择去
月子会所坐月子。“我怀孕6个月
的时候就张罗着找月子会所了，
生第一胎的时候我就选择了在
月子会所坐月子。我娘家比较
远，家里人不好来照顾我，而且
月子会所能提供比较科学的护
理，这不生第二个宝宝了，我还
是选择来月子会所。”

在中心医院附近的一家月
子会所，经理告诉记者，今年下
半年开始，每个月基本能接待六

七个二胎产妇。“跟今年是马年
有些关系，也跟取消生育间隔有
些关系，还有一部分孩子是抢先
出生的‘单独二胎’宝宝。”经理
继续说，现在有七八个顾客在自
家坐月子，有一半是生育二胎的
产妇。

而另一家月子会所的工作
人员说，她估计明年也会有很多
二胎产妇。“毕竟单独二胎是5月
底才实行的，有的人怎么说也得
明年上半年生了，到时候我们也
得忙一阵。”

今年刚生二胎的王女士最
近带着两个孩子去拍宝宝照了。
她说，想从小时候就给两个孩子
留下些纪念。“我大女儿出生之
后我们已经给她拍了好几种‘艺
术照’，现在二女儿出生了，我们
想，除了单独给二女儿拍之外，
也给她俩一起拍照留念。”王女
士说，这次他们挑选了中等价位
的套餐，照下来花了1000元。

“说是中等价位，其实也算
便宜的了，我们就换了3套衣服。
要是给孩子拍的衣服套数比较
多，到时候价格自然也会涨。”王

女士说。
一家影楼的姓李的工作人

员告诉记者，其实像现在比较挣
钱的，除了婚纱照就是宝宝照
了。“我们现在宝宝照便宜的有
七八百元的，中等的一两千元，
当然了，要是想拍外景，也有上
万元的。”

这位李姓工作人员还说，因
为现在增加了一些“单独二胎”
宝宝，他们还将改变一些套餐的
内容，更适应有两个孩子拍照的
情况。

宝宝照多起来 影楼也“沾光”

月子会所生意好 一半床位给二胎妈妈

产产科科走走廊廊里里加加满满了了床床位位。。 本本报报记记者者 路路伟伟 摄摄

5月30日，“单独两孩”政策在我省正式落地。不少提前怀孕的二胎妈妈，让月嫂和月子会所的生意火爆，目前有二胎孕妇
怀孕3个月还预定不到金牌月嫂。

本报记者 邓金易 路伟
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